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证券代码：300404                                             证券简称：博济医药 

 

博济医药科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观  

■其他（投资者电话交流会） 

参与单位名称

及人员姓名 

力量基金、邦得太一、松松投资、阿巴马资管、安信证券、墨白资

本、广州玄同私募、诚鸣资管、广东潮金投资基金、国金证券、广

东晖弘私募、广发证券、粤港澳大湾区产融资管、优厚资管、中国

天使基金、东方财富证券、中财招商投资集团、常州市勤丰齿轮有

限公司、观理投资、久银控股、广东易德私募、百嘉基金、东兴证

券、玖歌投资、鸿盈资本、大唐资本、广发银行、高企私募 

时间 2022 年 12 月 9 日（星期五）下午 14:30 

地点 广州 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理：王廷春 

副总经理、董事会秘书：韦芳群 

副总经理、财务总监：欧秀清 

投资者关系活

动主要内容 

 

1、 管理层介绍公司经营情况 

2、 交流互动环节： 

问题 1：公司有中药项目吗？公司与阿斯利康的战略合作具体

项目和合作内容是哪些？ 

答：中药项目由全资子公司杏林中医药科技（广州）有限公司

提供相关研发服务，杏林中医药能够提供包括中药的药学研究、注

册申报、临床研究等相关服务，在研的项目有客户委托的项目，也
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有自研的项目。公司与阿斯利康医药（成都）有限公司签订战略合

作备忘录，将与阿斯利康携手共同致力于打造中医药产业高地，在

成都高新区落地布局新型研发转化机构，博济医药将为该中医药产

业高地提供中药研发相关服务，目前双方还在就具体合作项目进行

进一步磋商。 

问题 2：博济医药自研的新冠创新药进展如何，何时能够制出

药物成品？公司四季度业绩相比前三季度是否好转？公司在创新

药上有哪些技术储备？ 

答：1、公司在公司自主立项的新冠药物已申请发明专利，专

利尚未获得授权，何时授权尚不确定，该药物目前还处在药物发现

阶段，相对于目前市场上新冠药物的研发进度，公司新冠药物开发

的起步及进度都相对较晚，公司将重新评估新冠疫情的发展趋势以

及相关药物的研发进展情况，决定该项目后续的技术开发工作。2、

在业绩方面，公司前三季度营收虽保持增长，但未达到最理想的状

态，主要还是由于疫情影响项目进度，随着目前疫情管控的放开，

虽然还剩下不到一个月，但公司员工都努力推进工作进度，相信四

季度业绩能够有所改善。3、目前公司自主立项的项目有近五十个，

其中创新药十余个，比较有代表性的如抗瘙痒、脂肪肝等项目。 

问题 3：随着疫情的放开，公司临床业务的业绩是否会得到释

放？ 

答：疫情期间因部分医生会外出支援，因此公司临床试验业务

中患者的入组、随访等会有所影响。随着疫情防控的变化，公司的

临床业务可以更顺利地进行，今年公司临床业务订单量有较大增

长，相信未来公司临床业务业绩也有不错的增长。 

问题 4：请问公司有涉及新冠抗原试剂盒业务吗？目前处于什

么阶段？ 

答：公司没有提供新冠抗原试剂盒业务，但公司控股子公司广

州九泰药械技术有限公司承接了抗原试剂盒项目，该抗原试剂盒项

目的所有产权均属于客户，九泰药械为其提供临床试验服务。 
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问题 5：公司前三季度毛利率同比下降，请问具体原因？是否

会持续下降？ 

答：前三季度，虽受疫情影响，但公司看好未来市场，仍然在

加大人员招聘的力度，人员增长带来的人工成本上升也是让毛利率

下降的主要因素。长期而言，公司相信市场未来的前景，公司营业

收入等能够持续发展，预计毛利会趋于平稳。 

问题 6：子公司科技园公司 CDMO 业务收入情况，未来规划

如何？ 

答：CDMO 是近年来公司的新业务，目前科技园公司承接的订

单金额较小，没有连续性的、金额较大的订单，因此收入不高。今

年科技园公司已成功向国家药监局提交了 8 个品种的注册申请，其

中 5 个品种已陆续进入注册现场核查阶段，未来也陆续有不同的项

目继续提交申报。若上述项目获得批件，将会委托科技园进行后续

的生产，科技园的产能将得到释放，相信公司的 CDMO 业务会有

所增长。 

问题 7：请问公司在途业务订单项目有多少？各项业务占比大

概多少？项目的周期是多久？ 

答：公司前三季度新签订订单约 5.23 亿元，目前在执行的合同

尚未确认收入的金额超过 14 亿元，各项业务在手订单的占比与公

司各营业收入占比基本一致。转化周期方面，不同类别的项目周期

不同，药学研究周期通常在 0.5 年至 1 年，二期临床通常在 1 年至

1.5 年，三期临床通常在 2 年到 3 年。一般情况下，当年度签署的

订单在当年度转化为收入的比例在 20%左右，后续转化时间根据项

目具体情况而定。 

问题 8：目前国内中药 CRO 的发展是否还比较滞后，公司如

何看待行业前景？ 

答：由于市场上中药占比较低，并且申报临床试验的中药项目、

获批上市的中药新药也相对较少，导致中药 CRO 的整体规模相对

较小。但从近期政策看，国家非常重视中医药发展，对中药市场的
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发展、市场积极性有很强的促进作用。博济医药是 A 股上市公司唯

一一家能提供中药临床前研究、临床研究和注册申报一体化服务的

公司，并且公司去年开始对中药相关业务进行了整合，相信未来公

司的中药 CRO 业务能得到更好的发展。 

问题 9：中药 CRO 板块目前项目储备数如何？中药 CRO 业务

相关资质门槛高吗?这个业务板块的销售团队与原西药团队有重合

吗？ 

答：博济医药在研的客户委托的中药临床项目约 30 个，临床

前项目约 20 余个，自研项目近 10 个，项目储备较充足。中药 CRO

业务和化药、生物药 CRO 的技术门槛、要求都是非常高的，相对

而言，由于中药成分复杂，在药物的质量和工艺上要求会更高，因

此中药的临床前研究会更难。目前博济医药中药研发及西药研发的

销售团队是同一个团队，但中药研发服务则由全资子公司杏林中医

药科技（广州）有限公司提供。 

问题 10：公司自主立项的新冠药物跟同样以 3CL 为靶点的辉

瑞相比，有哪些改进？ 

答：公司在研抗新冠病毒口服治疗药物是根据已有化合物或药

物与新冠病毒 3CL 蛋白的作用模式，在已有结构的基础上进行优

化，得出具有自主知识产权且成药性更优的候选化合物，相关技术

方案已提交专利申请。 

问题 11：公司未来 2-3 年收入和利润增长的来源？哪些原因让

公司的收入和利润能出现增长？ 

答：公司的临床业务一直是公司最主要也是最有竞争优势的业

务，公司有丰富的经验和技术人员团队，能够与国内头部的医药研

发公司进行竞争，尤其在肝病、消化和肿瘤病的研究领域；在临床

前业务中，公司的药物安全性评价中心（GLP）能够进行更多类型

的临床前试验；在药物发现领域，公司全资子公司深圳博瑞也研究

获得储备了一些很有前景的化合物。公司这两年也一直在加强各板

块业务的能力，引进了很多高端的人才，订单方面也有较好的增长，
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未来 2-3 年，随着公司各项业务联动协同，资源共享更充分，在手

订单不断转化，相信公司营收和利润都会持续增长。 

问题 12：作为一家知识密集型企业，公司在人才队伍建设方面

有什么好的方法？ 

答：医药研发公司是人才密集型企业，公司非常重视人才队伍

建设。我们通过股权激励、内部的奖励制度及竞争机制，持续培养

人才，稳定核心团队。同时公司也通过对外招聘医药行业的人才，

不断增强公司人员团队实力。公司人员团队研发能力上升，能切实

提高我们的服务能力和服务水平，有利于业务的发展。 

问题 13：国家药监局召开会议加快药品和医疗器械审评审批，

对公司业务有什么影响？ 

答：该政策能够激发整个行业研发创新药和研发创新医疗器械

的积极性，对公司的临床业务、临床前业务及注册申报等的业务拓

展和实施都有很好的促进作用。 

问题 14：公司今年有没有新产品和新业务拓展？ 

答：公司在外用制剂（包括乳膏、软膏及热熔胶贴膏、水凝胶

贴膏等）、复杂注射剂（包括纳米晶制剂、纳米胶束制剂还有微球

制剂等）这两大方向的开发都做了相关的技术开发、人才招聘及设

备购置等，目前相关研究开发及工艺探索也取得了一定进展。 

问题 15：对比同行合同负债保持增长，我们公司报表中合同负

债感觉没有明显增长，和收入确认有关吗? 

答：合同负债为公司预收的合同款项，公司完成合同约定的履

约义务后合同负债则转化为公司营业收入。本期项目进展良好，预

收款项依据项目进度结转至当期收入。 

附件清单 

（如有） 
无 

 


